

y adyacentes, en el archipiélago filipino, y se nombra intendente de Hacienda pública de las islas Filipinas á D. Agustín Torres Valderrama, director general de correos.

—Se admite la dimisión que ha presentado el coronel D. José Sánchez Braga, del cargo de oficial de la clase de segundos del ministerio de la Guerra, y se nombra en su lugar al coronel de artillería D. Luis Agar y Fernández de los Sendedos.

BOLETIN OFICIAL EXTRAORDINARIO. Gobierno de la provincia de Córdoba.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en telegrama de hoy dirigido á los Gobernadores, me dice lo que sigue:

«Sesión del Congreso.—Muy importante mayoría favorable al Gobierno.—Gran discurso del Ministro de Hacienda sobre el anticipo, demostrando su necesidad y las causas que han traído al Tesoro á la situación en que se halla.—Profunda impresión en la cámara, la cual, reunida en sesiones, ha nombrado á todos los candidatos ministeriales por gran mayoría.

Lo que pongo en conocimiento del público por medio de este Boletín extraordinario. Córdoba 4 de Febrero de 1865.—El G. I., Romualdo de San Julian.

Alcaldía corregimiento de Córdoba.

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento la entresaca de planta nueva de alamo blanco en la Alameda llamada del Corregidor, con el fin de facilitar á las de plaza el desarrollo y vegetación que necesitan, ha dispuesto S. E. la venta de planta del citado vivero al precio de cincuenta reales el ciento, bajo las condiciones marcadas por las oficinas de montes de la provincia, según constan en el expediente. Y se anuncia al público para que las personas que deseen adquirir planta puedan entrase de las condiciones y solicitarla en esta Alcaldía corregimiento.

Córdoba 4 de Febrero de 1865.—Ignacio García Lovera.

Administración principal de Correos.

El dia 1.º de Marzo próximo saldrá del puerto de Cádiz para Fernando Poó a goleta de hélice «Buenaventura» y conducirá la correspondencia oficial y particular para aquellas islas, la que podrá depositarse en los buzones establecidos en esta ciudad, hasta las 9 de la noche del 27 del corriente mes, y en el de esta principal, hasta las 11 de la misma.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Córdoba 3 de Febrero de 1865.—José López de Anca.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Dice la Correspondencia de España: «Creenos que no hay motivo de alarma por las noticias recibidas del Pacífico. Hay que tener presente que todas aquellas repúblicas reunidas son imponentes contra España, pues ya hemos dicho que el único buque de respozo con que cuentan es la corbeta chilena *Esmeralda*, que monta ocho cañones y hace 14 pulgadas de agua por dia. Respecto de la escuadra peruana, nuestros lectores saben á que atenerse, y si malos son los buques, es infinitamente peor su organización y servicio, encomendado á una raza como la india, inhábil completamente para las maniobras de mar. No debe

olvidarse tampoco que Buenos-Aires, Venezuela y otras repúblicas han manifestado terminantemente que solo prestarán su ayuda moral al Perú, pero que desean conservar buenas relaciones con España. Por otra parte, como ha dicho en su informe el Consejo de Estado de Caracas, ¿qué apoyo material pide daí aquella república al Perú? Ninguno.

Resulta, pues, que la temor que parece ofrecer el gobierno del Perú á un arreglo inmediato, no es definitiva; es solo un deseo de ver si ganando tiempo satisface en la forma las exigencias de la vanidad peruana. Los recuerdos de sus minas, y la riqueza del guano, les hacen olvidar su impotencia; y cuando lo piensen mejor, no darán lugar á que llegue el caso de que pierdan á un tiempo riqueza y vanidad. Todo esto lo conoce bien el presidente Pérez, así como lo conoció el general Castilla, cuando hace cinco años dio todo género de satisfacciones á la Francia, después de haber cansado la paciencia del emperador con su proverbial mala fe. Esperamos, por consiguiente, que el Sr. Pareja habrá obtenido á estas horas una reparación amplia, sin haber apelado á vías de hecho.

Dice *Las Noticias* del 2.

Puede asegurarse, en vista de lo que arrojan las comunicaciones oficiales, que el general Pareja conseguirá arreglar dignamente la cuestión peruana, y que en todo caso, quedarán á salvo nuestro decoro y nuestros intereses.

Santander 30.—A las dos y media de esta tarde se fué á pique, por haberle faltado la virada, el quechamarín español *Baldomero*, de la matrícula de San Sebastián, con seis tripulantes y carga de hierros, harina y otros efectos, el cual salió ayer de San Sebastián con destino á la Coruña, y arribó á este puerto á causa de los fuertes vientos del Oeste.

De resultados del choque, y ya casi con la cubierta llena de agua, se presentó un práctico, y entre aguas lo condujo de remolque hasta la Magdalena, habiendo salvado la gente de este buque con su lancha, pues sus vidas peligraban en aquel sitio.

Al quechamarín se le fondeó su ancla en el mismo cañal de la Magdalena, y se cree será difícil sacarlo.

Las lluvias y deshielo de las nieves han motivado una inundación en la villa de Bonar, saliendo de madre en la noche del 26 uno de los ríos que la bañan. El teniente comandante de la guardia civil y la fuerza del puesto, con agua hasta los pechos del caballo, y en unión de algunos vecinos, recorrieron las calles de la población salvando la vida á muchas familias, procurando la conservación de sus intereses y prestando toda clase de auxilios hasta las siete de la mañana, teniendo la satisfacción de que no hubiese quedado ninguna persona herida.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 29.—El gobierno pontificio tiene asegurados los fondos para hacer frente á los gastos del año 1865 y parte de 1866.

La conducta de los obispos de Francia obtiene la más completa aprobación.

El cardenal Antonelli declara á los diplomáticos que no comprende por qué

ciertos gobiernos quieren impedir publicar la encíclica por los obispos, cuando esta no hace mas que repetir cosas ya publicadas.

Viena, 29.—La situación se complica; aquí se dice que la Cámara austriaca votará en el sentido de la comisión de Hacienda, *Solubilidad del golpe*, del Estado concertado con el rey de Prusia que acabaría con el parlamentarismo en ambos países; así Austria y Prusia adoptarían al mismo tiempo un régimen político, distinto del actual.

Turin, 31.—La manifestación prevista ha tenido lugar anoche; la mayor parte de las personas que iban á asistir al baile del Palacio han sido el objeto de serios atropellos, y la Guardia nacional ha tenido que intervenir para protegerlos.

París, 31.—El periódico la *Patrie* publica un artículo muy disadero sobre las relaciones existentes entre Francia y España: «Trinta años hace, dice, que estamos en buenas relaciones con nuestros vecinos, y se manifiestan por un cambio reciproco de buenos procedimientos. Nuestro sombra origin, nuestros intereses deben contribuir a aumentar esas relaciones de amistad y le aprecio reciproco.

Si llega un día de conflicto, España puede esperar con seguridad y confianza que hallará en Francia lo que no hallará en ninguna otra parte: auxilio franco, simpático, afectuoso.

Las correspondencias de Méjico hacen constar unanimemente que el conflicto entre el gobierno y el clero con motivo de los bienes de la iglesia, ha llegado á tomar serias proporciones.

Viena, 31.—La reunión de la Dieta húngara tendrá lugar después de las fiestas de Pascua de resurrección. Se cree que el gobierno imperial hará grandes concesiones en un sentido favorable á la autonomía administrativa del antiguo reino.

Berlín, 1.º.—El ministro del Interior, M. d' Entremont, ha declarado en la Cámara de los diputados que el príncipe heredero de Prusia abundaba en las mismas opiniones que el actual monarca, respecto á la cuestión de la reforma militar y demás puntos que tienen conexión con ella.

San Petersburgo, 31.—Varios polacos que ocupaban altas posiciones oficiales en Polonia, antes de la última revolución, bajo la Lugar-tenencia del gran duque Constantino, han llegado á esta capital, con objeto de felicitar al gran duque con motivo de su nombramiento reciente para la presidencia del Consejo del imperio.

Paris, 1.º de febrero.—Messina id. de id.—En la noche de ayer, después de repetidos temblores de tierra, tuvo efecto una fuerte erupción en el Etna, vomitando aquél volcán abundante lava, que corre rápidamente, amenazando á varias poblaciones situadas en la falda de la ciudad, montaña.

Paris, 1.º.—Torin, id.—La *Gaceta Oficial* clama contra los autores de las últimas manifestaciones. En la de ayer se logró el pionero y energético comportamiento de la guardia nacional y la sensatez del pueblo turinense. Civitavecchia 31.—Los franceses han capturado al bandido Itamburini. Berlín, 31.—En la próxima semana se presentará á la Cámara de los diputados el proyecto de ley sobre organización del ejército.

Paris, 1.º.—Nueva-York, 21.—Se rectifica el rumor de que los confederados

han volado el puente Camwell. Se desmiente que el Congreso del Sur haya tomado resolución alguna que dé lugar á ser interpretada como un acto de traición á la patria. Acaba de abolirse la esclavitud en el estado Tennessee. —El Congreso confederado prepara una proclama para manifestar á los pueblos confederados su inquebrantable determinación de continuar la guerra contra los estados del Norte. —Quebec, 20.—El gobierno ha presentado al Parlamento un proyecto de ley sobre los refugiados políticos que abusan del territorio del Canadá. —Nueva-York, 20.—Se confirma la ocupación de Pocatello. —Los diarios de Richmond dicen que, según general rumor, va á ser nombrado ministro de la Guerra el general Breckinridge. —En «Richmond Examiner» se lee que la toma del fuerte Fisher hace muy probable la de Wilmington; el mismo diario clama contra Paris, y desea un cambio en la dirección de los negocios. —Nueva-York, 21.—Mr. Blair se ha embarcado en un buque del Estado que se dirige á Richmond. Las esperanzas de paz dan hecha bajar el oro á 203.—El bloqueo de Wilmington es completo.

Las lanchas cañoneras se disponen para subir el río hasta colocarse en frente de Wilmington.

Id. 2.—Bucarest, 1.º.—La Cámara ha votado, por 105 votos contra 41, una ley dando al príncipe solo el derecho de nombrar obispos metropolitanos.

Paris, 1.º.—El «Monitor», ocupándose de la agitación que parece reinar hoy en Turin, dice que esta agitación no es otra cosa sino una consecuencia del convenio de setiembre, y que no ofrece nada de alarmante para el porvenir. Varios estudiantes de la universidad se han acercado á manifestar al rector que desaprobaban energicamente ese género de manifestaciones.

Constantinopla, 30.—Se han roto definitivamente las negociaciones entabladas para la realización de un préstamo con Inglaterra. —Los soldados y licenciados piden sus atascos, antes de volver al seno de sus familias, y esfumarse y embolsarse sueldo.

Londres 1.º.—Se ha agravado la enfermedad del cardenal Wiseman.

New-York, 21.—Las esperanzas de paz han hecho bajar el precio del oro á 203.

Blair, ha vuelto á embarcarse con dirección á Richmond. El bloqueo de Wilmington está decidido. Cañoneras federales están preparadas para subir hasta Wilmington.

El periódico «Examiner» de Richmond censura energicamente al presidente Jefferson Davis, y desea una modificación en el personal encargado de la dirección de los negocios.

Paris, 2.—El «Monitor» publica correspondencias de los Estados Unidos con fecha del 17, asegurando que no se ha realizado el rumor relativo á conferencias entre quince comisarios de Richmond y delegados del gobierno de Washington para un arreglo pacífico.

Varias legislaturas de los Estados del Sur han tomado resoluciones muy beligerantes, cuales han sido aceptadas con gran favor. Es, pues, preciso esperar el resultado de nuevas operaciones militares.

Barajas, 2.—En el número 233 del Boletín oficial de esta provincia se publica íntegra la Real orden de 17 de enero último sobre la contratación del servicio de bagajes.

Barriales.—Se quejan los periódicos sevillanos de que la ronda está intransitable por algunos puntos á causa del mucha fango. Se nos figura que de ese epíteto tenemos nosotros el superlativo.

Gacetilla.

(138)

otra parte, yo tenía atravesado á ese hidalgo: su gloria me ofuscaba; el señor de Pampelonne y él tenían acaparado todo el valor.

—Olvídala deciros, interrumpió Clermont, que el rey añadió: Ese asunto concierne á Pampelonne, él vengará á su amigo.

—Le aconsejo que se mire en ello... le debó todavía cierta estocada, que le pagará tarde ó temprano; no temais, es gascon; pero yo soy normando, y en mi país no se concluyen los pleitos sino á falta de pleiteantes... ¡Ah! señor Bailly, os hago justicia; habeis trabajado perfectamente desde nuestra separación: pero se trata de continuar vuestras proezas. Habeis imaginado alguna buena empresa? Por dónde y cómo vamos á atacar á la liga? Os ha iniciado el rey en sus proyectos?... ¿Qué ha ido á hacer por la parte de Dieppe? No valía más que hubiese permanecido cerca de París? ¿Cómo podremos servirles desde tan lejos?

—El rey ha ido al encuentro de un

socorro que debe enviarle la reina de Inglaterra; cree que Mayena le seguirá, y espera destruirlo tan pronto como sus débiles tropas hayan sido reforzadas.

Si Mayena presenta la batalla, si es vencido, el Rey vuelve sobre París á marchas forzadas...

—Muy bien... desde luego es preciso que vos y yo seamos dueños de algún punto importante á fin de entregarlo al rey.

—Eso es; ¿pero qué punto?

—Eh, pardiez! El primero que se ocurría: no tenemos las puertas de Santiago, San Antonio, San Dionisio, San... —

—Mal negocio. Las puertas de París están sometidas á una vigilancia demasiado rigurosa, tendriamos para salir mal diez probabilidades contra una... querido mio; para normando sois poco avisado...

—Esperad, si... esos... nada mejor... —Oh, excelente idea!

—Hablad.

—Os acordais del ruidoso que hizo

plorable estadística. Dos chicos se pelearon hace dos días junto á la puerta de Gallegos, y uno de ellos (de los chicos, no de los gallegos) resultó herido: el agresor, que tendría unos diez años, se validó de una cuchilla. Otro muchacho hace pocos días le dió un golpe á otro con una piedra en Almodóvar, haciendole caer por un derrumbadero, de cuyas resultas murió. La cuestión es grave por lo que se vé.

Falta hacia.—Anteayer visitó

el Sr. Alcalde corregidor, acompañado de

el Sr. Teniente primero, los departamentos

todos de la cárcel, enterándose minuciosamente de su estado y examinando el

paj, las comidas, y raciones de los presos.

Creemos que esta visita dará inmediatos resultados, porque, según hemos entendido, la autoridad ha encontrado, especialmente en el material del edificio,

grandes reformas que realizar.

—El vigía.—Nuevo almanaque es la carne,—pues con el precio que hoy cuesta—ha hecho que empieze este año en Enero la cuarentena.

Correos.—Se habla de alguna variación en las horas de entrada y salida de los correos. Si es para mejorar nos alegramos que no tarde mucho.

Cuestión local.—A pesar de las

disposiciones que según hemos dicho,

se han dictado por la autoridad para evitar

en lo posible el perjuicio que puede

proporcionar la supresión del Depósito de

caballería establecido en Córdoba, sería

muy conveniente dirigirnos, solicitando

S. M. el ayuntamiento y los vecinos, por

si era todavía posible evitar dicha supresión.

Industria agrícola.—Parece que

se va á establecer en Córdoba un gran

depósito de máquinas agrícolas, y que se

venderán y alquilarán. Creemos útil y benéfico este pensamiento.

Nuevo empleado.—Nuestro estimado amigo D. Francisco Aragón y García, ha tomado ya posesión de su destino

de oficial en la sección de Fomento de este Gobierno, al que ha sido trasladado del

de Huéva.

—Y lo siento.—A muchos tiene

amoscado—el mal precio de los frutos,

y á mí no me quita el sueño—porque no

tengo ninguno.

Convocatoria. — Por este gobierno de provincia se convoca por edictos á los que se crean con derecho á un doce del patronato fundado en Cabra por don Gil Alejandro Vida e Hidalgo.

Concurso. — Los días 15 y 16 están señalados en Málaga para los actos de examen de los aspirantes al premio de matemáticas, instituido por don Salvador Barroso.

El mundo es mucho cuento. — Ya no se puede en el mundo obrar de este otro modo, — porque se somete todo — á un censurador furbundo.

Si está usted en la iglesia un rato, — ó por misa ó por sermon, — es usted un santo — es usted todo un beato.

Si cortés y delicado — á alguna mujer saludé, — es un corruptor sin duda, — es usted enamorado.

Si no gasta esa atención, — ó distraido se pasa, — se le critica sin tasa — su falta de educación.

Si con laboriosa vida — gusta usted de bien vestir, — que es vicioso por lucir — le dicen á usted en seguida.

Si por el contrario, tereo — el destino le hace ultrajes — y no cambia usted de trajes, — es usted lo menos puerco.

Si amistades busca usted, — por su genio vividor, — la nota de adulador — la lleva — aun es merced.

Si circunspecto y severo — vive a su placer, aislado, — le apellanán de contado — un escéntrico, un grosero.

Si trabaja con afán, — como á gastar se resista, — le llamarán egoista; — si desansas un holgazán.

Si va usted mucho al café — y á algún amigo convida, — lo que dicen de su vida relajada, yo no sé.

Tenga también entendido — que si busca los placeres, — ó es amigo de mujeres, — pasará por un perdido.

Qué hemos de hacer en tal caso — para esas lenguas de fuego? — Con que es malo si no llevo, — y malo también si paso?

Respecto á mí, cosa es llana, — (pues aquí conviene el yo) — que me critiquen ó no — haré lo que me dé gana.

Epistola amatioria. — El otro dia recogimos en la calle un papel azul y al tender por él la vista notamos que estaba escrito en prosa y verso. Escríbese con esto nuestra curiosidad y le leímos de cabo á rabo, encontrándonos con una epistola amorosa, encabezada con un soneto que el autor del billete dice que es suyo,

pero que nosotros tenemos motivos para sospechar que está copiado de un libro viejo. Ignoramos si el billete llegó á manos de la señorita á quien ya ditijido y luego lo perdió por deseo ó lo arrojó á la calle en un momento de desden, ó si se estrovió á su enamorado autor antes de entregarlo á la dama de sus pensamientos. De cualquier modo y para que llegue á noticia de los interesados y puedan reclamárnoslo, seguros de que guardaremos el secreto, lo publicamos íntegro á continuación. Dice así el billete:

SONETO.

Como la buena madre que el doliente Hijo le está con lágrimas pidiendo Alguna cosa, de la cual comiendo Sabe que ha de doblarse el mal que siente Y aquel piadoso amor no le consiente Que considere el daño que haciendo Lo que le pide hace, ya corriendo, Aplaca el llanto y doble el accidente; Así á mi enfermo y loco pensamiento, Que en su doño me pide, yo querria Quitar este mortal mantenimiento. Mas fatigado, y llora cada dia Tanto que cuanto quiere le consiente Olvidando su muerte y aun la mia.

Este soneto está elaborado en el taller de mi pobre mente y bajo la dirección de mi humilde corazón. El único favor que pido es que no lo enseñen y que lo estudien. Hace años que alimento en mi pecho la idea que bien ó mal va en vuelta en el soneto y quiera Dios que esta sea de tu agrado. ¡Ojalá la aceptes!!!

Después de llevar esta en el bolsillo meses me he decidido á entregártela confiando que si no la aceptas guardarás secreto, por no verme avergonzado. Al decirme la otra noche que

estaba tocando el violon me infundiste sospechas de si estarías comprometida, si lo estás, deshazte por Dios del compromiso, acepta el mío; ya hace tiempo que nos conocemos, y seguro, segurísimo estoy de que no encontrarás quien te quiera más, no solo por lo que deseas seas mia, sino por que siempre te he querido como una hermano, y á tu madre como si lo fuese mia. La mano me tiembla. Si crees prudente no hacer participes á nadie mejor será. La temprá y pienso lo que creas te convenga mas, y si creyeses no te convenía mirar á mí no te lo propondría, cinco años que abrigó en mi pecho esta idea. Una vez te convidé á los toros con la doble intención de decírtelo, y cobarde no

me atreví; si me dices que no me sepultaré para el mundo. Dios proteja mi pensamiento é ilumine el tuyo para que te decidas en mi favor.

Si algo valen nuestros ruegos, suplicamos á la señorita á quien va dirigida esta carta que no desdene á un amante que da pruebas de tenerle mucho cariño y que hasta la convida á los toros.

—Lo merece. — Tomamos de un periódico inglés lo siguiente:

Mr. Sewill, relojero de cámara en España, premiado con la medalla de honor en la exposición de Londres y decorado con la cruz de Carlos III, acababa de fabricar para S. A. R. el virrey de Egipto un reloj magnífico. Es de dobles cajas móviles, en oro y cristal, se le dá cuerda sin llave, por una pequeña rosca en el botón del asa, repite las horas, medias y cuartos, tiene tres esferas que marcan la hora de Londres, París y Egipto á la vez que los días de la semana y del mes, lleva un despertador á voluntad, tiene cuerda para un año, no excede en diámetro al de una onza de oro y se valla garantizado de toda diferencia de tiempo que excede de un décimo de segundo por día. El virrey ha nombrado á Mr. Sewill relojero de su real cámara, le ha propuesto para una distinguida condecoración, y le ha enviado su retrato, guarnecido de brillantes.

Celebramos que el mérito de este distinguido fabricante sea premiado hasta en Egipto.

Bueno es saberlo. — De observaciones recientemente hechas, se deduce que las planchas de zinc se oxidan cuando se ponen en contacto con la madera, y muy especialmente con la de encina.

—Fecundidad. — En Trinidad de Cuba, una señora ha dado á luz en el mes pasado tres criaturas, dos niñas y un niño. Los periódicos de la isla aseguran que la madre y los hijos siguen perfectamente. Esto es muy creible; nada hay de extraño; pero lo que no se puede dudar, es que el esposo de tan fecunda mujer debe hallarse indisputo y muy de veras, si se considera que cada año tenga que dar tan óptimos resultados.

—Comercio. — El arribo á nuestra plaza en los meses de noviembre y diciembre de algunas partidas de géneros, vinieron á sacar nuestro mercado del estado de paralización en que se hallaba. Para que nuestros lectores puedan apreciar mejor

las transacciones habidas en los citados meses les damos el detalle á continuación.

Amores. — Abundó mucho este género mereciendo mas preferencia los platónicos. Las pollas cedieron algunas partidas á muy buen precio.

Corazones. — Hicieron varias operaciones á entregar el próximo año en cambio de constancia.

Declaraciones. — La abundancia de este artículo fué causa de haberse ofrecido en pago calabazas.

Esperanzas. — Aunque se ofrecieron algunas partidas, se retrajeron después los tenedores de entrar en transacciones por no ofrecer garantías los tomadores.

Calabazas. — Sabemos se recibieron varias que continúan en primeras manos.

Pollas. — No sabemos que se hayan colocado mas que de dos ó tres á muy buen precio. Se anuncia á algunas otras á entregar el año próximo.

Jamonas. — Sin transacciones por ser género averiado.

Viudas. — Se han corrido algunas muestras que no han tenido aceptación por estar pasadas.

Pollas. — Aunque las existencias de este artículo en nuestro mercado son considerables, su mucha estimación es causa de que sus dueños mantengan los precios altos.

Viudos. — Algunas partidas se han ofrecido sin que tengamos noticia de que se hayan colocado.

Culebrones. — No ha habido operaciones. Las más temen los efectos de este artículo.

En el mismo periodo hemos cotizado: Billetes de amor á la vista á cualquier precio.

Papel de casamiento. — Sin operación.

Registro de carnes. — Por la Alcaldía-corregimiento de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro adicional al del 1.º del actual verificado el día 4 de febrero de 1865 para el abasto semanal de esta población.

RESES. — ABASTECEDORES. PRECIOS.

Reses mayores.	
1 D. Lázaro Moliner.	46 1/2 es.
1 Rafael de la Cruz.	46 1/2
3 D. María Suárez.	46 1/2
4 D. Dionisio Rivas.	46 1/2
2 Rafael Barroso.	46 1/2

1	Joaquin de la Torre.	47
6	Antonio Fernández.	47
4	Antonio Marchal.	47
3	Joaquin Barrera.	47
1	Ramón Dieguez.	47
1	Antonio Sanchez.	48
2	Pedro Suarez.	48
3	Juan Casana.	49 1/2
	La semana.	Pedro Suarez.
1	D. Rafael de la Cruz, cabrio.	40 1/2
10	Pedro Suarez, id.	41
15	Antonio de Dios, idem.	41 1/2
20	Juan Maria Rodriguez, id.	42

Reses menores.

Quedan cerrados los registros de reses mayores y menores hasta el jueves próximo. Precios al público 48 cuartos en reses mayores y 44 en menores.

Boletín religioso.

Hoy. — Santa Águeda, Virgen y mártir y los Santos mártires del Japón de la Compañía de Jesús. — Mañana, Santa Dorotea, virgen y mártir.

JUBILEO CIRCULAR. — Hoy y mañana, Ermita de San Juan de Letran.

Último dia del solemne Triduo que se celebra en la iglesia parroquial del Salvador. Por la mañana principiará á las diez y media, y predicará el Sr. D. Pedro Molleja, continuando expuesto su Divina Majestad, haciendo la vela los señores sacerdotes, hasta las tres y media de la tarde en que principiarán los ejercicios, predicando el Sr. D. Bonifacio Liébana.

Sexto y séptimo dia de novena á San Pedro Nolasco en la Iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Patrocinio, en la Concepción. Mañana, á Nuestra Señora del Consuelo, en Jésus Crucificado.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados. — BO.SA DE MADRID. Cotización oficial del 3.

Cousinado 48 0 6. Diferido 44 0 0.

Débida amortizada de primera clase 60 00.

Id. de segunda 60 0 1.

Id. del personal 24 80.

Acciones del Banco de España 170.

PRECIOS DEL TRIGO Y CEBADA EN EL MERCADO PÚBLICO DE ESTA CAPITAL DESDE LAS DOS DE LA TARDE DEL 3 DE FEBRERO A IGUAL HORA DEL 4.

Trigo 232 libras de 48 1/2 rs. 30 rs.

Cebada 100 libras de 60 0 0.

Aceite en los molinos 32.

Id. en la ciudad 45.

Jalón blando á 17 cuartos libra.

Cerdeña de vaca á 8 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 39 4 54. Cebada del 24 á 25. Fuerza de la Alhondiga. Trigo de 37 4 51. Cebada de 20 á 22. Habas de 34 4 55.

GRANADA.

Trigo de 45 4 53. Cebada de 29 á 32. Haras de 44 á 47.

MALAGA.

Trigo de 40 á 66. Cebada de 21 á 31. Habas de 42 á 44. Aceite á 43.

JEREZ.

Trigo de 44 á 56. Cebada de 20 á 28. Habas de 43 á 44.

JAEN.

Trigo de 43 á 54. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 60 á 53.

Ferro-carril.

Sale el primer tren á la 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Cádiz á las 14 y 20 minutos de la tarde.

El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 25 minutos del dia. De Sevilla sale á las 2 y 15 minutos de la tarde y llega á Cádiz á las 7 y 5 minutos de la noche.

El tercer tren sale á las 3 de la tarde y llega á Sevilla á las 7 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Cádiz á las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo, se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Cádiz á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 70 cént. Segunda clase, 48 rs. 4 cént. Tercera clase, 26 rs. 23 cént.

Idem de Cádiz á Cádiz y vice-versa. Primera clase 112 rs. 70 cént. Segunda clase, 84 rs. 4 cént. Tercera clase, 51 rs. 64 cént.

Diligencias.

Norte y Mediodía.

Salen para Madrid los días pares á las 8 1/2 de

Otros carriages.

CARRUNGE ACCELERADAS DEL NORTE Y MEDIODIA.

SECCION DE AVISOS.

Arrendamiento. El del cor
tijo de Villaverde la Baja y Haza quemada, cu
yo tercio se compone de doscientas cuarenta y
cinco fanegas y nueva cedencias de tierra de
cuerda mayor, situado en la campiña y término
de esta misma Ciudad, lindando con los cortijos
de Villaverde la alta, Torrofusteros, Pangia y
Ubadias. Para tratar de su arrendamiento, en
la casa num. 3 de la calle Arca del agua. 45-45

Agendas de bultete, médicas
forenses, de bolsillo y de la lavandera, dife
rentes precios, según la encuadernación.

Tres negaciones y una afirmación, cuatro fo
lletos, por D. Manuel Ruiz Zorrilla. Primer fo
lledo, 4 rs.

El Tiburon, almanaque humorístico, ilustra
do con multitud de picarecas caricaturas de los
personajes más importantes en armas, política,
ciencias, literatura, etc., á un real.

Se encuentran de venta en la librería de Fran
cisco Lozano, calle de San Fernando, 27.

Arrendamiento. Desde San
Juan del corriente año, se arrienda la casa, nú
mero 4 calle del Huerto de San Agustín, toda
acristalada, con muchas y cómodas habitaciones.

En la calle Abramozas, hoy Valdés Leal, nú
mero 4º darán razón, ó en la del número 42
plaza de S. Agustín. 4-4

**VINOS SUPERIORES de Valde
peñas.** — En la calle de San Francisco número
44 y frente a la plazuela del Potro, se ha abierto
desde 1.º de Febrero del corriente un despa
cho por el propio cosechero, en el que se ha
llanar, vinos tinto y blanco, de superior calidad
y a precios tan modestos como no se han con
ocido en esta ciudad, en su clase. El cuartillo
tanto de vino tinto como de blanco, se venderá
á diez cuartos, y desde media cuartilla hasta
una arroba, á razón de 36 rs. el tinto y 38 el
blanco.

en Venta. En el establecimiento
de horticultura de los Padres de Gracia, se en
contrarán naranjos con fruto y sin hojas, la
redas, rosas, lilas de tres variedades y ar
boles de todas clases; arbollados para paseos, y
de toda clase de frutales. Además se encuentra
todo lo necesario para un jardín, como mantillitos
y tierras. 30-23

Causa Fontanellas. DISCUR
SOS pronunciados en defensa de D. Claudio Fon
tanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso.
Se están publicando por entregas de 16 páginas
á real cada una y constará de doce á catorce en
treñas. Se admiten suscripciones en el despacho
del DIARIO DE CÓRDOBA.

**BAZAR DE CAMAS
INGLESAS, EN CÓRDOBA,**
calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4,
esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3

Grandes depósitos de camas, catres y cunas
de hierro inglesas charoladas y maquilladas con
preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal;
cuchas económicas, cajas de hierro para armas,
planchas para ropa, palas de hierro superiores
para los ferro-carriles y otros usos, uten
silios de cocina de todas clases, escopetas y
pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros
efectos.

TRATADO
de las afecciones herpeticas, externas e internas,
y de las sifilíticas; precedido de la clasificación
de todas las enfermedades de la piel.

POR
DON JUAN DE VICENTE.

doctor en medicina y ciruja de la facultad de
París, licenciado en ambas facultades por la
Universidad central de Madrid, autor de va
rias obras de Medicina, socio de mérito del
Instituto médico valenciano y de otras corpo
raciones científicas, etc.

Esta monografía sobre el herpetismo y la sífilis,
se repartirá en dos entregas, la primera el 15 de
Febrero, y la segunda el 15 de Marzo próximo.

Precio, francé de porte en toda España, 10 rea
les veillon para los que se suscriban antes del 15
de Marzo; después costará 50 rs. vna.

Los pedidos, acompañados del importe de la
obra en libras del giro mutuo ó en sellos de
franqueo, se dirigirán á D. Carlos de Vicente,
calle de Alcalá, 72, duplicado, 3º izquierda;
Madrid.

A los señores libreros se les hará la rebaja
de costumbre.

Subasta. En subasta priva
da que se verificará desde las 11 á las 12 del dia
15 del corriente mes de Febrero, en la Notaría
de D. Manuel Barranco y López, calle de José
Rey (antes de Santa Clara) núm. 24, se vende
la casa núm. 51, calle del Caño, en Trascastillo,
cerca de la puerta del Osario, la del núm. 16 y
la del núm. 48 en la calle de Alfarcos (antes de
Carnicerías) de esta ciudad, libres de todo gra
vamen; advirtiendo que las dos últimas venden
untas y no separadas, mediante á que están com
prendidas en una misma titulación, y que lin
dando la una con la otra, pueden hacerse si se
quiere, de las dos una sola casa capaz. En dicha
Notaría se enterarán de las condiciones y precio
de dichas casas. 4-2

Arrendamiento. Desde San
Juan próximo se arrienda la casa, núm. 6, calle
de Santa Victoria, con espacioso jardín, agua de
pie y dos cuadras. El procurador D. Andrés
Laso de la Vega, que vive en la de los Moros,
número 19, dará razón de su precio y condi
ciones.

Venta. En el término de Vi
llanueva de la Reina, provincia de Jaén, se
vende una heredad compuesta de unas doscientas
fanegas de tierra blanca, un olivar con 3.900
á 4.000 olivos, molino de aceite con bodegas y
demás inherentes, tres casas en dicha heredad y
dos en la población referida.

Las personas que deseen adquirir dicha finca,
podrán dirigirse á D. José Caquía y Rivas, ve
cino de Murcia, quien dará mas pormenores.

Establecida en 1832.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL,
en botellas grandes de media azumbre
EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE!

El mas excelente remedio para la primavera
y verano, y la única preparación legítima y origi
nal para la curación permanente de los casos
mas peligrosos y confirmados de Escrófulas ó
Lamparones. Llagas invertidas, Divisios, Tu
more, Abscesos, Ulceras, y toda clase de erup
ciones escrófulosas y escabiosas. También es un
remedio seguro eficaz para el humor salitroso,
sarna, herpes, aña, escorbuto,

SIFILIS O MAL VENEREO,
tumores blancos, afecciones neuralgicas, nervio
sidad, debilidad general del sistema, inapetencia,
langüidez, vértigos, toda clase de afecciones
del hígado, tercianas, fiebres biliosas e intermit
tentes, cuartanas e ictericia.

Se garantiza que es la preparación mas pu
ra y poderosa de la

LEGITIMA ZARZAPARRILLA DE
HONDURAS.

Los pacientes pueden estar seguros de que
en este remedio no hay la mas mínima partícula
de mercurio, minerales ó de cualquier otra sus
tancia venenosa.

Cada botella va acompañada de instruccio
nes completas para el uso de este inapreciable
remedio, y para evitar las falsificaciones
vease si en el rotulo azul se halla escrita la fir
ma de Lanman y Kemp. Preparada solamente
por LANMAN Y KEMP, droguistas por mayor,
Nueva York. Depósito en Cádiz, S. Fernando
núm. 43. A. Taconet.

Fusion Carbonífera y Metalífera
de Belmez y Espiel

de Belmez y Espiel

Sociedad especial minera

El Consejo de Administración de la misma
ha acordado convocar á junta general ordinaria
de señores accionistas para el dia 28 de Febrero
próximo, cuyo acto se verificará en las oficinas
de la Sociedad, Cuesta de San Domingo nú
mero 2, cuarto principal, á las doce de la mañana,
a fin de que tenga cumplimiento, quanto previene
el art. 67 del Reglamento con relación al
ejercicio de 1863. Los señores accionistas se
servirán pasar á recoger oportunamente las pa
peletas de que trata el art. 61 de dicho regla
mento, de cuya credencial se les proveerá en la
referida oficina. En la misma se harán de en
tregarse, cuando menos tres días antes de la
celebración de la Junta, los papeles de repre
sentación de que habla el art. 62 del reglamento.
Lo que en conformidad con el art. 68 de
aquel, se acueñe para conocimiento de los se
ñores accionistas. Madrid, 28 de Enero de 1863.

— El Director Gerente en comisión, Margelino
de Lape.

Venta de madera de Castaño.

En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suc
eso, la hay de todos gruesos y largos y de la me
jor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo,
en las menguantes de Enero de 1863 y 1864.

Atahudes. En la calle del
Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes
de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de beludillo de primera y
forrada por dentro con muselina negra, galón
de tres dedos de ancho, con dos cerrajeras y cuad
ro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con bel
udillo de segunda, galón de dos dedos de ancho con
su cerrajera, 240 rs. Una id. forrada de mu
selina negra, galón de dedo y medio de ancho con
su cerrajera, 160 rs. Una id. forrada con muselina ne
gra con cinta sin cerrajera, 80 rs. Una id. forrada
de muselina con cinta sin cerrajera, 56 rs. Una
idem blanca forrada de muselina con galón á de
dos dedos con cerrajera, 130 rs.

Párulos. — Una caja forrada de muselina
blanca con galón y cerrajera, 80 rs. Una id. de
muselina con cinta sin cerrajera, 40 rs. Una id. for
rada de papel de cualquier color, 24 rs.

Se paga el porte en todas las cajas, excepto
las que sean de párulos.

Prodigios para la tos y consili
pados. — Pastas carameladas, hechas por un
profesional alemán, que observando el sencillo
método que se expresa en el depósito, cura
hasta las mas antiguas e inveteradas; también
se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos
que no pueden tomar las pastas, y el uso
eficacísimo que se hace de ellas para los cons
tipados, y para aliviar la voz, los sres. Predi
cadores y Cantores; para que se conocan lleva
rán en cada cartucho las iniciales D. B. y una
ontraseña: su precio un real. Único depósito en
esta ciudad. Establecimiento de D. Antonio Car
asco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Depósito de pianos. — En la
calle de Santa Ana núm. 15 se ha recibido un
nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los
cuales se darán á precios sumamente baratos. En
dicho depósito se cambian por otros ya usados,
y también se alquilan.

Nueva fábrica de jabón duro
de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, ca
lle de Alfarcos núm. 26.

Jabón duro, blanco y jaspado de punta azul
y castaño de superior calidad. Venta al por mayor
y menor, su precio 40 rs. arroba. Expedicio
nes á todos puntos.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento
droguería de don Bartolomé Luque, calle Almous, núm. 14, se ven
dien cristales con mucho arreglo en sus precios,
procedentes de las mejores fábricas del reino.
También hay un buen surtido de los llamados
de Muselina, con dibujos preciosos, para evita
visillos.

Arrendamiento. En la
calle del Tesoro núm. 6, plaza de S. Felipe, se
dará razón del arrendamiento de una parte de casa
bastante capaz para desde el dia 6 des
de S. Juan en adelante.

Rob Boyreau L'aflecteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYRAU LAFFECTEUR: es el único au
torizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del
doctor Giraudau de St-Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y
muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cu
a en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas
aveteradas ó rebeldes a mercurios y otros remedios, así como los empíricos y las enfermedades cutáneas,

El Rob sirve para curar: Herpes, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Mal de piedra, Catarras de la vega
Gola, Cataratas de la vega, Ulceras, Sarna degenerada, Gastro-enteritis, Escrófulas, Marasma, Hipocondria, Hidropesia, Sífilis, Escorbuto.

Precios 10 rs., 30 rs. y 20 rs. — Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco nú
mero 13, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, viuda de Aviles y Cano, —
Sevilla: Francisco G. Otero, viuda de Troyano.

SE COMPRAN POLIZAS

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Creditos contra el Estado, ya sean en Títulos de la Deuda Consolidada, Diferida, Material
Tesorero con interés ó sin él, amortizable de primera y segunda clase, del personal, de carreteras, del Banco
de España, del empréstito Pontificio y todo documento contenido en la bolsa de Madrid.

También se compran los expedientes de reclamación de créditos procedentes de deudos causados
por la facción y por las tropas de la Reina, durante la guerra civil última. Los de participes legos
en diezmos. Los de presas, hechas por los ingleses en 1801 y 1802. Los de préstamos hechos al Go
bierno. Los del Consulado de Cádiz. Los de conversión de láminas negociables ó no negociables. Los de liquidación y abono de intereses devengados por esas mismas láminas. Los de liquidaciones de
habeas no satisfechos á ambos cleros. Los de exaltados y demás clases civiles y militares; y en
fin todo expediente que constituya reclamación legítima y que esté pendiente de tramitación en las
oficinas centrales de la Deuda pública, ó en las de provisión respectiva, siempre que la reclamación
se hubiera hecho dentro del plazo marcado, por las leyes, y demás disposiciones vigentes.

Diríjase al Director de la Urbana en Sevilla, calle de O'Donnell, 30.

COMPÀÑIA GENERAL

AGENCIAS AGRÍCOLAS.

AGENTES EXCLUSIVOS EN ESPAÑA PARA LA VENTA DE LOS ARADOS
DE HOWARD Y DE LAS SEGADORAS DE WOOD.

Madrid, calle del Prado, núm. 4.

Se encuentran en dicho depósito cuantas máquinas e instrumentos de labor se deseen de las mejo
res y más reputadas fábricas de Inglaterra y á los precios mas equitativos.

Como los resultados tanto de los arados y gradas de Howard, como de las segadoras americanas
de Wood con brazo mecánico, son tan conocidos en todas partes y sus efectos tan beneficiosos para
la agricultura, todo cuanto se puede decir es escusado.

Para facilitar su adquisición á los labradores se han establecido los precios á los tipos mas modicos.

Caso de no haber en el depósito talquier máquina ó instrumento que se pida, la Compañía se
encargará de hacerla venir de Inglaterra, y aumenta únicamente á los precios de fabrica los gastos de
fletes, portes y derechos.

Habiéndose multiplicado en el año anterior los pedidos de las segadoras de Wood hasta el estre
mo de no poderse atender á todos ellos, la Compañía suplica que se le dirijan en el presente con lo debi
do anticipación para que no experimenten retrasos ni demoras en la entrega de las máquinas de las
tierras las segadoras de las reconocidas empresas.

En el almacén de D. Francisco Alcaide, calle de Armas núm. 22, se ha reci
bido un surtido grande de sillas francesas e inglesas, que se venden á precio
de Fábrica.

SILLAS.

En el almacén de D. Francisco Alcaide, calle de Armas núm. 22, se ha reci
bido un surtido grande de sillas francesas e inglesas, que se venden á precio
de Fábrica.

CARPINTERIA.

D. Alejandro Dagest, ha trasladado el taller de carpintería que estaba en la
plaza de las Nieves, en frente de la iglesia de los Dolores, ó sea, hueco de Ca
puchinos, por lo cual avisa á las personas que necesiten qualquiera obra de
carpintería, que allí encontrarán diseños de puertas y ventanas de la clase que
gustaren, á precios mas arreglados que en otras partes.

Se hacen también modelos de todas clases para fundiciones, y armaderas de
todos sistemas, haciendo cargo de todos los materiales, á precios fijos.

Dicho maestro construye cierres de cristales, ó sean monteras, garantizando
dichas obras.

INSTRUCCION

de las diligencias y oraciones para ganar la indulgencia
plenísima en forma de Jubileo, concedida por el Sumo

Pontífice Pio IX para un mes del presente año de 1863,